

## Vœux 2023

Monsieur le Député,

Monsieur le Conseiller Départemental et Maire de Barentin,

Messieurs les Maires de la Presqu'île,

Madame la Chef de brigade de gendarmerie de DUCLAIR

Mesdames, Messieurs les élus,

Mesdames, Messieurs les présidents d'associations,

Mesdames les institutrices,

Mesdames, Messieurs les Bardouvillais,

Je remercie de leur présence : M. Gérard LESEUL, Député de notre circonscription, M. Christophe BOUILLON Conseiller Départemental et Maire de Barentin, les Maires de la Presqu'île, Eric , Pascal et Marc LARCHEVEQUE nouveau Maire d'Yville , au Lieutenant Pauline CEYSSEL chef de la brigade de Gendarmerie de Duclair, Mme Marie Dominique FOUCHAULT directrice du Pôle Austreberthe/Cailly de la Métropole de Rouen, les adjoints et conseillers municipaux et les dirigeants d'associations.

La cérémonie des vœux est l'occasion de faire le point sur l'évolution de la commune des années passées depuis 2020 et de dresser les perspectives des futures années. Je suis désolé par avance sur la densité importante des sujets que l'on va aborder. Mais rassurez-vous je ne serai pas trop long.

Nous avons lancé notre mandat de 6 ans avec un dossier très brûlant celui des inondations de 2020. Nous avons créé une association avec les habitants de Beaulieu sous le nom « Les pieds dans l'eau » et mobilisé toutes les collectivités DDTM , DREAL , Département , Métropole / Port autonome de Rouen pour analyser et réfléchir sur des solutions d'aménagement. Cela a débouché sur plusieurs études qui sont toujours en cours. Puis nous avons subi la pandémie avec toutes ses difficultés. Nous avons dû nous adapter avec les contraintes, les obligations et les réformes que vous connaissez. Je ne m'étendrai pas sur le sujet.

Sur le volet des remerciements, je commencerai par le personnel qui est le cœur et les poumons de notre commune. Il ne faut pas se tromper sans un personnel dévoué, responsable et polyvalent, nous ne pouvons pas fonctionner. Merci à eux.

Pour continuer les remerciements, j'aimerais me retourner vers les associations qui ont repris avec difficultés leurs activités et l'organisation de leurs événements. Merci à tous les dirigeants et bénévoles. Une mention particulière à Cyril BARABE qui quitte la présidence de l'ASCB. Merci à toi pour tout ce tu as fait. Je tenais à vous rappeler que les associations ont besoin de dirigeants et notamment l'ASCB qui aura son Assemblée Générale le 1<sup>er</sup> février à 19h. Si vous êtes intéressés, Stéphane BERTHELEMY sera ravi de vous accueillir.

Merci au corps enseignant sur leur engagement envers nos enfants pour une instruction de qualité.

Merci aux collectivités (la Métropole de Rouen – le Département de la Seine Maritime - l'État) qui nous soutiennent financièrement sur tous nos projets structurants : l'Accessibilité aux personnes handicapés – La vidéo-protection en collaboration avec la Gendarmerie Nationale – Le mur de soutènement – La rénovation énergétique des Bâtiments communaux. Je reviendrais un peu plus tard sur la partie financière de tous ces investissements. Et j'aimerais finir par remercier mes collègues maires de la Presqu'île et du groupe Métropole Normandie des Territoires qui m'aident au quotidien sur nos dossiers communs.

Nous arrivons au terme de l'exploitation des terres du moulin à vent. La commune est devenue propriétaire des terres exploitées le 2 octobre 2022. La SAFER vient d'attribuer l'exploitation de ses terres (Pâturage et herbage) à Bertrand DECAUX et à Frédéric DURAND, agriculteurs de notre commune, et nous avons conventionné avec la Métropole de Rouen pour la gestion des terres.

D'autres dossiers sont en cours ou la commune ne maîtrise pas totalement leur réalisation et leur impact soit : la Seine à vélo, le captage d'eau avec un réel impact sur une de notre entreprise Bardouvillaise « le Domaine de Ronceray », l'assainissement de la commune.

Pour en finir avec les remerciements, je souhaiterais évoquer l'action de la commune aux côtés de l'association les pieds de l'eau dans la lutte contre le dépôt des déchets inertes dans la carrière de MAUNY. J'aimerais tirer mon chapeau aux dirigeants et aux bénévoles de l'association pour leur engagement et leur efficacité pour défendre les intérêts des Bardouvillais. Il faut être vigilant, le dossier n'est pas fini tant que le tribunal Administratif n'a pas rendu son

jugement sur l'arrêté Préfectoral et sur d'autres procédures qui ont été engagées. Nous avons besoin de vous tous pour défendre notre village.

Je vais maintenant vous faire le point sur l'aspect financier de ses projets.

Le 1<sup>er</sup> chiffre que je vais vous donner c'est celui des dépenses d'investissements sur les 4 projets structurants 2021/2022/2023 soit 826 444 € TTC dont 676 000 € pour la réhabilitation thermique des bâtiments communaux, 80 712 € du mur de soutènement, 59 687 € pour les cheminements pour personnes à mobilité réduite, 10 046 € de vidéo-protection.

Bien sûr, pour financer ces investissements, nous avons obtenu des subventions de nos partenaires de la Métropole/Département/Etat pour 65 % soit 537 190 € et la part communal restante est de 35 % soit 289 256 € qui a été auto financé par l'excédent des années précédentes.

Un thème à la mode actuellement, les économies d'énergies. La commune n'est pas en reste, nous avons diminué notre consommation d'électricité de 50 % de l'année 2022 par rapport à 2021 sur une base de 107 000 kw/h en 2021 passant à 53 519 kwh pour 2022.

Suite à la réhabilitation thermique des bâtiments communaux, nous avons déjà des résultats probants soit une diminution de la consommation de 62 % sur l'école primaire dans les trois derniers mois de l'année 2022 qui était notre bâtiment le plus énergivore.

Nous pouvons être satisfait de nos investissements, cela porte déjà ces fruits avec certainement une nouvelle diminution de consommation pour 2023.

Pour en finir avec les investissements, nous avons eu l'occasion d'étendre le patrimoine de la commune en achetant la maison rue de l'école. L'investissement est de 120 000 € (maison) + 30 000 € (de travaux) pour un total de 150 000 € consentit en prêt sur 15 ans ce qui représente 17 €/habitant et par an sur une base de 630 habitants.

Pour conclure ses vœux, j'aimerais parler de l'avenir qui commence dès à présent. Un déménagement et retour vers notre mairie rénové courant Mars 2023.

Le début de l'étude rénovation de la voirie du centre bourg avec la collaboration de la Métropole de Rouen, la fin de l'accessibilité des personnes à mobilité réduite qui sera entrepris au cimetière et église avec une réfection des eaux pluviales.

L'accompagnement du projet des Hameau des communs dit terrain Saumon ou le permis d'aménagement a été signé en décembre 2022 avec une exécution de ce permis en 2023 et certainement des permis de construire courant de l'année 2024.

La maison dit LARCHEVEQUE acquis en 2022 sera rénovée et affectée soit pour des services aux Bardouvillais ou sinon à la location pour une famille.

Le dimanche 18 juin 2023, nous allons accueillir La grande Parade de L'Armada de ROUEN d'où une organisation routière bouleversée avec une interdiction de circulation sur le quai de Seine de La Bouille jusqu'à Beaulieu.

Je vais demander aux adjoints, conseillers et au personnel de venir me rejoindre. Je vais simplement les remercier pour leur participation responsable, dynamique, efficace au sein du conseil municipal lieu de décision mais aussi sur leur implication dans la vie de notre commune et pour le personnel un grand merci pour votre implication au quotidien

Au nom du Conseil Municipal je vous souhaite mes meilleurs vœux et bonne année 2023 et surtout une bonne santé à tous.

Merci pour votre écoute,

Maintenant, je vous invite à partager le pot de l'amitié avec ses gourmandises préparées par M AGNES notre traiteur local.